



「校訓川」

風に向かって立つ

## あなたの現在の夢・目標は何ですか？

校長 上村 勉



初夏を感じる季節となりました。スポーツにとっても本格的な季節を迎える、アメリカのメジャーリーグの大谷翔平選手の活躍に元気をもらっている人もいると思います。ホームランを打つなど活躍しても謙虚なその振る舞いに、日本だけではなく、アメリカの人々も魅了されているようです。また、今月は地区中体連陸上大会が地区総体の皮切りとして行われ、いよいよ部活動の集大成の場がやってきたことを感じています。他の部活動もベストを尽くして頑張ってください。

さて、「“成功”の反対は？」と聞かれたら何と答えますか。辞書には、『成功』の反意語は『失敗』とありますが、かの世界の発明王トマス・エジソンは「成功の反対は失敗ではなく、挑戦しないことである」と言っています。小学生の頃に読んだ、エジソンの伝記にあった言葉です。エジソンは、「私は失敗したことがない。ただ、1万通りのうまくいかない方法を見つけただけだ」とも語っています。何度も何度も失敗を繰り返しながら、決してあきらめずに挑戦し続け、ついには、たくさんの発明を世に出しました。ここでいう「挑戦」(チャレンジ)は、他の言葉で表すと「努力」とできそうです。「努力」を要することというと、まず挙げられるのが勉強でしょう。他には、スポーツなどが挙げられるでしょうか。

「私、努力しています」と言う人がいます。しかし、その努力の成果が表れません。なぜでしょう。その原因は2通りあると考えられます。1つは、努力の方法が間違っている可能性です。子供たちは、勉強をすると決意すると、現在所属している学年の勉強に手をつけることが多いようです。小学校で学習した小数の計算や分数の計算が身に付いていないければ、因数分解を理解できません。分からなくなってしまった学年まで戻って復習することをお勧めします。「急がば回れ」です。下学年の勉強をすることは最も恥ずかしいことではありません。誰のための勉強でしょうか。ここに余計なプライドは必要ないです。

もう1つは、努力の成果が表れるには、もう少しの努力が必要なのかもしれません。または、成果が表れる直前なのかもしれません。英語であれば単語を暗記し、文法や言い表し方を身に付けて初めてテストの点数につながったり、会話ができるようになったりするものです。単語だけを暗記しても、単語のテストでしか点数は取れないのです。全ての力がある程度のラインに乗った時、初めて飛躍的に伸びるものであります。成果を求めるには時間が必要です。もし、途中であきらめてしまい、それが効果が表れる直前であったなら、今までの努力がもったいないです。あきらめずに最後までやり遂げることが大切です。

自分はどの状況なのかが分からなければ一人で悩まず、その分野のプロに聞くことをお勧めします。勉強であれば学校の先生、スポーツであればそれに精通している人に。みんなの状況を理解し、効率よく効果が得られる方法を教えてくれるはずです。

人には、皆同じ時間が与えられています。どのように使うかは、その人の考えに任されています。何もせず、ただ時間が過ぎ去るのを待つこともできます。チャレンジするのであれば、効果が得られる方法を身に付け、努力を継続することが大切などではないでしょうか。

「1000人、知っているやつがいて、100人、行動するやつがいて、1人、行動し続けるやつがいる」【『メジャーをかなえた雄星ノート』（「文芸春秋社」より）】

みなさんは未来があります。将来の夢を人生の途中で変えて構わない。ただ、夢（目標）をもっていない人より夢（目標）をもっている人の方が強いとは思いませんか。結果はあとからついで来ます。私たちも自らの可能性を信じ、常に前向きに挑戦する心をもち続けたいものです。



## 1年集団学習

5月17日(水), 18日(木)に1年生は種子島島内を巡る集団学習を実施しました。17日は、「熊野海水浴場」で「カヤック体験」、「サンドアート大会」を開催しました。18日は、「広田遺跡ミュージアム」「種子島宇宙センター」へ行き、種子島の歴史や宇宙について、見聞を広めることができました。



【カヤック体験】

## 2年修学旅行

5月16日(火)から3日間、2年生は修学旅行に行きました。初日は、天守閣が復旧された熊本城を見て、2日目は長崎市の平和公園で集会を開いて折り鶴を奉納し、自主研修を行う等、平和について学びました。最終日はグリーンランドで大いに楽しみました。仲間と同じ時間を過ごして、絆作り、思い出作りができました。



【中種子中・平和集会】

## 3年職場体験学習

町内の15の事業所において、5月16日(火)から3日間、3年生は職場体験学習を行いました。事業所で様々な人々と接して人間関係の大切さを学び、働く体験をとおして働くことの喜びや厳しさも実感することができました。お忙しい中、受け入れてくださった事業所の皆様、ありがとうございました。



【増田小での塗装作業】

## 避難訓練(火災)

5月2日(火)は避難訓練(火災想定)を実施しました。非常ベルが鳴り、生徒・職員は指示を聞いて、速やかに中庭に避難しました。その後、中種子分遣所の方から、火災に対する対処法や備えについて学び、消火器を使って初期消火の訓練を行いました。一人一人が落ち着いた行動を心掛けて有意義な学習となりました。



【初期消火訓練】

## 第1回地区中・高学力アップ推進会議

5月9日(火)に島内の中学校及び高等学校の先生方にお集まりいただき、中高連携による学力向上についての会が本校を会場に行われました。当日は、36名の先生が参加され、本校の5教科(国社数理英)の授業を参観し、その後分科会に分かれ、活発な意見が交わされました。



【高校の現状の説明】

## 1、3年愛校作業

5月14日(日)は、愛校作業が行われました。今回は、1年生及び3年生と保護者で、多くの参加がありました。グランドや正門周辺の除草伐採、刈り取った草の処分等、おかげ様で学校の環境が美しくなりました。お忙しい中、ご参加いただき誠にありがとうございました。次回(2年生)は、8月20日(日)を計画しています。



【正門の植込み剪定】

## 6月の主な行事

6日(火) 地区総体(～7日)

20日(火) 期末テスト(～22日)

9日(金) 中種子町教育委員会訪問(午後)

23日(金) 学校関係者評価委員会

10日(土) 土曜授業

28日(水) スクールカウンセラー来校(午前)

13日(火) 家庭学習強調習慣(～21日)

30日(金) 学校保健委員会、授業参観

部活動停止(～21日)

進路説明会、学年・学級PTA

16日(金) PTA運営委員会

※ 行事は中止・変更することがあります。